



Universidad del sureste

**Nombre del catedrático: Medico Ety Josefina**

**Nombre de alumno: Kevin Daniel Cruz**

**Materia: Microbiologia**

**Cuatrimestre: 2A**

**Fecha: 09 de Marzo del 2024**

**Introducción**

Los hongos patógenos monomórficos son organismos que se caracterizan por mantener una única forma morfológica durante su ciclo de vida, a diferencia de los hongos dimórficos que pueden alternar entre formas unicelulares y multicelulares

Estos hongos monomórficos pueden causar enfermedades en plantas, animales y seres humanos, siendo importantes agentes infecciosos en diversos contextos

### **Características de los Hongos Patógenos Monomórficos**

#### Patogenicidad

Los hongos monomórficos pueden ser patógenos oportunistas, aprovechando condiciones favorables para infectar a sus huéspedes y causar enfermedades. Su capacidad de colonizar tejidos y provocar respuestas inmunitarias puede tener implicaciones significativas en la salud de los organismos afectados

Ciclo de Vida A diferencia de los hongos dimórficos, los hongos monomórficos mantienen una estructura morfológica constante a lo largo de su ciclo de vida, lo que puede influir en su capacidad para adaptarse a diferentes ambientes y colonizar nuevos hospedadores

Además, la capacidad de los hongos patógenos monomórficos para formar biopelículas en superficies bióticas y abióticas los hace especialmente difíciles de erradicar en entornos clínicos y hospitalarios

Estas biopelículas no solo protegen a los hongos de la acción de los agentes antimicrobianos, sino que también promueven su supervivencia y dispersión

## **Desarrollo**

Los hongos patógenos monomórficos representan una categoría importante pero a menudo subestimada de agentes infecciosos que pueden afectar la salud humana de manera significativa

A diferencia de los hongos dimórficos, que pueden cambiar de forma entre una forma unicelular (levadura) y una forma multicelular (micelial) dependiendo de las condiciones ambientales, los hongos patógenos monomórficos mantienen una sola forma morfológica durante su ciclo de vida

A pesar de esta característica, su capacidad para causar enfermedades en humanos no debe ser subestimada.

Entre los hongos patógenos monomórficos más notorios se encuentran especies como *Candida albicans* y *Aspergillus fumigatus*, que pueden provocar desde infecciones superficiales hasta infecciones sistémicas potencialmente mortales en individuos inmunocomprometidos

Estos hongos pueden encontrarse comúnmente en el medio ambiente, incluidos suelos, agua y plantas, y pueden ingresar al cuerpo humano a través de la inhalación, ingestión o contacto directo con la piel.

Una de las características más preocupantes de los hongos patógenos monomórficos es su capacidad para desarrollar resistencia a los antifúngicos utilizados en el tratamiento de las infecciones fúngicas

Esta resistencia puede surgir debido a diversos mecanismos, como la sobreexpresión de bombas de eflujo que eliminan el fármaco de la célula, mutaciones en los blancos terapéuticos o la producción de enzimas que degradan el antifúngico

Esta resistencia representa un desafío significativo en el tratamiento de las infecciones fúngicas, especialmente en pacientes inmunocomprometidos donde las opciones terapéuticas son limitadas.

## **Conclusión**

En conclusión, los hongos patógenos monomórficos representan una amenaza significativa para la salud humana, especialmente en poblaciones vulnerables. Su capacidad para causar infecciones difíciles de tratar, junto

con su capacidad de desarrollar resistencia a los antifúngicos, destaca la importancia de la vigilancia continua, la investigación y el desarrollo de nuevas estrategias terapéuticas para hacer frente a este desafío emergente en la medicina moderna